

La Mañana

JUEVES 9 DE NOVIEMBRE
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Laura Velázquez Alzúa, Coordinadora Nacional de Protección Civil
Diego Prieto Hernández, director del INAH

PRESUPUESTO DE EGRESOS 2024

1. "Se aprobó el presupuesto, estoy contentísimo, se aprobó el presupuesto para el año próximo, es el presupuesto para el bienestar, para seguir reduciendo la desigualdad económica y social, es el último presupuesto que me toca presentar", expresó. Agregó que durante su gestión, todos los presupuestos fueron aprobados sin moches. Detalló que el PEF 2024 contempla que se entregue la pensión para adultos mayores a 12 millones de beneficiarios con un aumento del 25%, lo que significa una inversión de alrededor de 400 mil mdp. Agregó que las becas para estudiantes de nivel básico aumentarán de 4 mdp a 10 mdp; además, se entregarán 4 millones de becas a estudiantes de Educación Media Superior.

Destacó que el PEF 2024 contempla recursos para concluir los acueductos que se construyen, el Tren Maya, el Tren del Istmo y todas las obras de PEMEX y de la CFE.

2. Informó que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 fue aprobado con 266 votos a favor, 204 en contra y 1 abstención; reiteró que el presupuesto garantiza la entrega de programas del Bienestar de manera directa a 30 millones de los 35 millones de familias en el país. Resaltó que en los primeros 9 meses de 2023, México recibió 32,926 mdd de Inversión Extranjera Directa, lo que representa una cifra récord; destacó que el peso mexicano sigue siendo la moneda más fuerte con relación al dólar.

Expuso que la inflación, en octubre de 2023, fue de 4.26%, 0.19% menos que la presentada en septiembre, que alcanzó el 4.45%; afirmó que han aumentado las reservas de BANXICO. Respecto a la propuesta del diputado Rubén Moreira (PRI) de que no se pagara el FOBAPROA y los recursos se dedicaran a Acapulco, dijo que es lo más "ramplón en la politiquería" y que sería irresponsable no pagar los intereses.

HURACÁN "OTIS"

1. Laura Velázquez detalló las acciones realizadas en Acapulco, tras el paso del huracán "Otis", señaló que SEDENA y GN han desplegado en total 16,500 elementos, se han entregado 263,405 despensas, 1,502,415 litros de agua repartidos, 417,965 raciones de comida entregadas, 1,088 paquetes de enseres domésticos, 5,739 consultas médicas y 1,010,340 litros de agua distribuidos por 10 plantas potabilizadoras.

Respecto a la SEMAR, indicó que hay 8,295 elementos desplegados, se repartieron 95,430 despensas, 570,631 litros de agua entregados, 35,261 raciones de comida distribuidas, 4,890 atenciones médicas, 383,115 litros de combustible a fuerzas de tarea, 62 embarcaciones recuperadas y 766,556 litros de agua distribuidos por 6 plantas potabilizadoras.

Destacó las acciones de la CONAGUA, de la Secretaría del Bienestar, PEMEX y CFE. Actualizó el reporte de la Fiscalía de Guerrero, sobre el número de personas fallecidas, que incrementó a 48 personas fallecidas y 31 personas no localizadas.

2. Sobre la reunión que tuvo con empresarios del sector hotelero de Acapulco, detalló que se acordó que en marzo de 2024, habrá más de 3 mil habitaciones disponibles en esa

ciudad para el Tianguis Turístico, mientras que en diciembre, el Hotel Las Brisas tendrá disponible el 75% de sus habitaciones; informó que en febrero si se realizará el Abierto Mexicano de Tenis en Acapulco. Reveló que Carlos Slim se comprometió a restablecer el 100% de la conexión de internet y telefonía móvil.

Adelantó que es muy probable que en diciembre se tengan los 250 mil paquetes de enseres domésticos, que se entregarán en Acapulco y Coyuca de Benítez, los cuales incluyen estufas, refrigeradores, ventiladores y camas.

3. "¡Todavía no veo claro!", expresó al referirse a la carta que le envió la ministra Norma Piña, sobre la posibilidad de donar 15 mil millones de pesos a Acapulco; dijo que es una "jugarreta de mal gusto" que por un lado la presidenta de la SCJN, aceptara destinar los 15 mil mdp de los 13 fideicomisos del Poder Judicial a Acapulco y que, por otro lado, los jueces promuevan amparos para que esos recursos no puedan ser utilizados.

4. Al ser cuestionado sobre la donación de 10 millones de pesos, que hizo el cantante Luis Miguel, y los cuales duplicó Banorte para la reconstrucción de viviendas en Acapulco, dijo que es una muy buena actitud.

TREN MAYA

1. Diego Prieto expuso los datos del salvamento arqueológico en el proyecto del Tren Maya; refirió que se han rescatado 57,146 inmuebles, 1,398,083 fragmentos de cerámica y 1,925 bienes muebles. Informó que hace dos días se descubrió una escultura de rostro antropomorfo localizada en Chichén Itzá, y mostró un video de la zona arqueológica de Xel Há, en Quintana Roo.

INFRAESTRUCTURA

1. Al cuestionarle sobre los contratos adjudicados a la empresa StarLink, de Elon Musk, para proveer servicios de Internet para todo el país, adelantó que invitará a quienes están a cargo de la conectividad para que informen sobre ello; explicó que con la fibra óptica y con las antenas que la CFE está instalando para el programa "Internet para Todos", se llegará al 94% de la cobertura nacional. Destacó que la CFE restableció el servicio eléctrico en Acapulco en muy poco tiempo y que ahora los esfuerzos de los trabajadores de la CFE se están orientando a conectar casa por casa.

Adelantó que la CFE renovará el alumbrado público de Acapulco, por lo que todas las luminarias serán instaladas por los trabajadores de la Comisión.

2. Informó que el Tren del Istmo será inaugurado el 22 de diciembre para dar servicio a pasajeros; dijo que el precio va a estar por abajo de lo que cuesta el transporte en autobús. Adelantó que antes de que termine 2023, se entregarán los 5 polos de desarrollo en el Istmo de Tehuantepec. Reveló que también antes de que termine el año se lanzará la convocatoria de licitación para los 5 polos de desarrollo restantes.

TRANSPARENCIA

1. Reprochó que la oposición esté polarizando al país al desinformar sobre la situación de Guerrero. Cuestionó que los políticos de oposición utilizan la mentira como estrategia; ironizó diciendo que deberían presentar un "Proyecto de Nación" y les sugirió varios puntos que debería contener.

2. Reconoció el trabajo del gobernador de Tamaulipas, Américo Villareal; dijo que ha hecho una gran labor de reconstrucción en la entidad, porque estaba muy mal el Gobierno de Tamaulipas; afirmó que ha sentado las bases para el desarrollo y la gente lo apoya mucho, lo consideran gente decente. Expresó su confianza y aseguró que el gobernador no va a defraudar a los tamaulipecos.

PROCESO ELECTORAL 2024

1. Al preguntarle sobre el plazo que Marcelo Ebrard dio a Morena para que resolviera su impugnación al proceso interno, respondió que todo mundo tiene que actuar en función de sus convicciones; recordó que en 2011 Marcelo Ebrard admitió los resultados de la encuesta que perdió sin pedir nada a cambio. "Quien no tiene ideales, no piensa en el pueblo, en la nación, es un politiquero, un arribista, un grillo, no puede llamarse político", expresó.
2. Indicó que no es posible que personas con antecedentes penales participen como candidatos de MORENA; detalló que se solicita información de sus candidatos a la FGR y llamó a no hacer juicios sumarios.

SISTEMA DE AGUAS

1. Informó que ayer firmó un decreto, junto con la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar, para que no se permita el uso del agua de Mexicali para ninguna planta cervecera. Explicó que se cancela la posibilidad de entregar agua con propósito de uso industrial, ya que la prioridad es el uso doméstico.

CONMEMORACIONES

1. Invitó a la población a asistir al Desfile Militar del 20 de noviembre, para conmemorar la Revolución Mexicana; detalló que para el desfile, no se moverá a ningún elemento que esté en Acapulco; reiteró que ese día se emitirá el decreto para recuperar los trenes de pasajeros. Denunció que medios de comunicación y comentaristas han promovido mucha desinformación sobre Acapulco y las acciones del Gobierno; dijo que él ha estado 4 veces en Acapulco y ha hablado con la gente.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre el nombramiento de Omar Fayad como embajador de Noruega, dijo que cuando fue gobernador de Hidalgo no se despegó de Tlahuililpan, cuando ocurrió el incendio producto del Huachicol; "para mí, esos momentos de humanismo son fundamentales", expresó. Explicó que lo propuso como embajador, porque tiene una actitud humana y cumplió en no intervenir en las elecciones de su entidad.
2. Indicó que no quiere tomarse una foto con la presidenta de Perú, Dina Boluarte, por las rencillas que generó el trato que le dieron al embajador de México, al defender al expresidente Pedro Castillo; aunque, aclaró que no se rompieron las relaciones con Perú.

DATO ADICIONAL

Anunció que el viernes realizará la conferencia matutina en Tijuana, por lo que ésta comenzará a las 9:00 hrs. del centro del país. Detalló que el fin de semana realizará una gira por Baja California Sur y el lunes 12 realizará la conferencia en Ciudad Obregón, Sonora.

FRASE DEL DÍA

Sobre el proceso interno de MORENA, expresó: "ojalá se dé la unidad pensando en el proyecto; si no se piensa en el pueblo, si no se piensa en la nación, no sirve de nada un político, no es más que un oportunista, un convenenciero, un ambicioso vulgar".